

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

La situación de España, por desgracia, es poco tranquilizadora. En varias provincias repercuten las manifestaciones desagradables como protesta de la carestía de las subsistencias y las huelgas, debidas al malestar general, se suceden unas a otras, ocasionando grandes perjuicios al Comercio, a la Industria y a todas las esferas sociales.

Sin duda, por esta causa el Gobierno se ha visto obligado a desembarazarse de la labor que suponen las tareas parlamentarias, suspendiendo las sesiones en el Congreso y Senado y de este modo poder dedicarse de lleno a reconstituir la paz interior.

Dios salve a España de esta dura prueba a que está sometida por ineptitud y descuido de nuestros gobernantes e impongan en todas las clases sociales el espíritu patriótico que hace falta en estos momentos supremos de crisis nacional.

Comunican de París que es prematuro e inexacto todo cuanto viene diciendo la prensa aliada acerca de la prórroga del armisticio. No se tratará de nada que se refiera a ello mientras dure la ausencia en la Conferencia de los señores Clemenceau, Lloyd George y Orlando.

En el proyecto se determina el desarrollo militar y naval de Alemania, y es casi seguro que los aliados reunirán en una convención las cláusulas de orden territorial y financiero, que han de constituir, en cierto modo, los verdaderos preliminares de la paz.

Todas las Potencias representadas en la Conferencia de la Paz desean resolver completamente todos los problemas que han de exponerse a Alemania.

Se ha recomendado a todas las comisiones interesadas, que apresuren todo lo posible el trabajo que respectivamente les ha sido confiado, a fin de que los dictámenes que emitan puedan ser sometidos a la mayor brevedad al pleno de la Conferencia de la Paz.

De Sociedad

Los que viajan

Procedentes de Barcelona han llegado a ésta quedando hospedados en el Gran Hotel los señores don Esteban Mallol, don Luis Solbes, don Leandro Pons, y don Luis Bonet.

Acompañado de su distinguida esposa marchó a Granada después de permanecer en ésta unos días el rico propietario don Salvador Ohacon.

Regresó de Madrid el Comerciante de esta plaza don José María Anaya.

Ha marchado a Murcia con el coche de hoy, acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo y colaborador don Joaquín Moncada Moreno.

Notas varias

Se ha concedido el Gran Cruz blanco de Mérito Militar al Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad don Juan Antonio Gómez Quiles.

En la parroquia Castrense de San Sebastián han contraído los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Candelaria Garola con nuestro amigo don Manuel Obradors.

El nuevo matrimonio, al que le desean toda clase de felicidad, fué apadrinado por el banquero don José Sánchez Doménech y su distinguida esposa doña María Mancha.

Letras de luto

Esta mañana de diez a once se ha celebrado en la Consagrada Iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué querido amigo nuestro don Mariano Sanz Zabala, asistiendo al acto gran número de familiares y amigos que en vida trataron al finado.

A su familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana a las nueve y media una misa en sufragio del alma de la señora Doña Casilda Mugica Espeleta esposa que fué en vida de nuestro apreciable amigo don Basilio Irueta.

Al funeral han asistido gran número de familias amigas de la de la finada.

Descanse en paz su alma y reiteramos a su esposo y demás familia nuestro pésame más sentido.

Mitin católico social

La Comisión organizadora del importante acto de propaganda que tendrá lugar el próximo domingo a las once de su mañana en el Patronato nos ruega hagamos público que continúan con actividad los trabajos para la celebración del mitin.

Según nos comunica dicha comisión aumenta por momentos el entusiasmo alando muchas las personas que han prometido su asistencia, entre ellas varias señoras y señoritas. De los barrios extramuros también vendrán representaciones.

Pasando el rato

Ya tenemos en puerta, al viejo Momo que sobre su carroza abarrotada de confettis, serpentinas y variados disfraces viene a ofrecernos, como de costumbre, durante su reinado, las bromas, los bacanales y los escándalos propios de esa fiesta denominada de los locos.

Carnaval se acerca, y sus entusiastas admiradores se preparan a rendirle el obligado homenaje.

Ya los baratillos, y algunos puestos de carbón y tizas están convertidos en verdaderos guardarrapatos en donde se ven expuestos para los que los deseen adquirir, los anticuados apuchones de percal, trajes de moros y cristianos, refajos, casacas a la Federica, mirriñaques y otras prendas que solo salen de los rincones durante esta fiesta.

En esos días cada uno hace pública demostración de sus instintos y aspiraciones pues los unos se disfrazan de osos, de perros o de indios, envueltos en esteras con la cara pintada, y los otros, en trajes de Tenorios, de diplomáticos o de caballeros antiguos, y en esas horas los unos imitan a los animales que representan y los otros se dan cierto postín como si fuesen tales personajes.

En el sexo débil ocurre, enteramente igual, las criadas se disfrazan con los trajes de sus señoritas y pasan infinidad de veces por la carrera repitiendo la eterna frase de «Adios que no me conozco».

Y tienen razón, ¿quién va a conocer a una maritornes que por la mañana ha limpiado medio kilo de aladroque y por la tarde lleva pieles, sombrero de última moda, zapato de pulsera, guantes de seda y reloj en la muñeca?

Esta fiesta pagana, según dice un maestro talabartero que se ha declarado bolcheviquista por que no baja los precios del bacalao y de las judías, desciende de aquellas en que en los tiempos que no se conocía el ministerio de Abastos celebraban los griegos romanos en el monte Palatino cuando los almendros y matas de habas estaban en flor.

Consistían estas fiestas, en que las mujeres vestidas unas de ninfas, otras de nodrizas, muchas de niñas *bronas*, brujas y vendedoras de almendras *salas*, bailaban con los hombres disfrazados de bomberos franceses, con trajes de los pieles rojas, de cocineros americanos, de comisionistas de saladuras y otros trajes, en honor de Tepliscose, Bacó y Vanú y otras la redonde y el vale apuraban los *dases* del vino bien *enjuto*, *dulce* o embucado, lo mismo que el aguardiente y otras bebidas hasta que pesaban sus *tripitas* de clase extra.

Yo creo que tiene razón el talabartero, pues los bacanales, o libérrales de aquellos tiempos son tan parecidos como una gota de Anis del Mono a otra, a las que se celebran en nuestros días, con el competente permiso de Romanos que es el insustituible en la barra política.

OTEMA.

CASAU-Fotógrafo

Ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que en estos días de Carnaval hará fotografías por la noche, sin molestia para el público, obviándose así los chéchs admirables.

OSUNA, 3-CARTAGENA


EL ULTIMO. SEÑOR
D. MANUEL MALO DE MOLINA VILLAVICENCIO
 Inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Minas
 Falleció el día 21 del corriente en su finca de La Baña
 A LOS 75 AÑOS DE EDAD
 Hablando recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.
 Sus desconsolados hijos don Manuel, doña Teresa, don Luis, don Agustín, doña Carmen, don Julio y doña María; hijos políticos Excmo. Sr. don Isidoro de la Cierva, doña María Pico Casciaro, doña Mercedes de la Cuesta Espejo, doña Almudena Justo Chaín; nietos, hermanos doña Matilde, doña Joaquina, don José; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia
 ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado y la asistencia a la Hora Santa que se celebrará el día 1.º de Marzo a las once de su mañana en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

NERVIOSOS!

ASI NO ES POSIBLE LA VIDA

Según avanza la Humanidad por el camino de la vida, está sometida a una serie de disgustos y contrariedades que producen por sí solos en los individuos desequilibrios nerviosos y como consecuencia, gran pérdida de fuerzas y energías, que es necesario reponer a todo trance si no se quiere llegar a un estado lastimoso y a veces desesperado; esto sin contar con otros agentes que dan gran contingente de enfermos nerviosos, como son el alcohol, la lucha por la existencia, el trabajo cerebral y en general, toda clase de excesos, que producen gran desgaste de fósforo en su cerebro, eliminado por la orina bajo la forma de fosfatos alcalinos, y como resultado, debilidad general, abatimiento y dispepsia.

Este desequilibrio nervioso trae consigo gran irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro, médula y estómago, tan íntimamente relacionados, que no es posible la impresión en uno de ellos sin que repercuta en los otros dos.

Esta irritabilidad es cada vez más intensa (si no se la contiene), hasta llegar al desequilibrio cerebral; en este estado, tan íntimamente relacionados, que no es posible la impresión en uno de ellos sin que repercuta en los otros dos.

Esta irritabilidad es cada vez más intensa (si no se la contiene), hasta llegar al desequilibrio cerebral; en este estado, tan íntimamente relacionados, que no es posible la impresión en uno de ellos sin que repercuta en los otros dos.

La Neurastenia tiene una marcha regular, se desarrolla fácilmente si se abandona.

Con la mayor frecuencia empieza por el cerebro, atormenta este órgano cierto tiempo, y pasa luego al estómago, éste sufre a su vez, se calma y el intestino grueso se afecta; la constipación, la diarrea, las hemorragias son su consecuencia, los fenómenos intestinales disminuyen a su vez, y todo el sistema nervioso acusa de nuevo su perturbación.

Tanto los enfermos que se quejan del estómago como los que sufren de los intestinos, si no tienen diarrea, son muy estreñidos; el estómago se contrae de tal manera, que el enfermo no puede obrar sino con muchos esfuerzos, saliendo el excremento en bolas, en vez de hacerlo en cilindro, como es lo normal. El paciente se desespera, y esta operación es su preocupación constante; hace uso de refrescantes, purgantes, etcétera; pero ni unos ni otros tienen eficacia alguna, agravándose la situación por irritación del centro ner-

vioso, y no se calma a pesar de que también haga uso de lavativas.

Nada como el Nervional Mon para evitar li-guen estos casos.

Tomado el Nervional Mon, entona del tal manera el sistema nervioso, que, además de devolver el apetito y sueño, facilita la digestión y regulariza el vientre diariamente, preocupación continua de estos enfermos, evitando el uso de lavativas.

Al hombre casado que tiene serios deberes contraídos:

Al soltero que ve marchita la flor de su vida:

Al hombre de negocios que ve agotada la fuente de sus ideas comerciales.

A la débil y triste mujer que se halla acobardada en su casa, sin encontrar ningún alivio en sus paseos:

A todos estos seres desgraciados aconsejo mi tratamiento con el Nervional, si quieren obtener una completa curación. No mido el tiempo: sólo prometo días más felices que los de la vida pasada.

Tenemos miles de cartas como éstas:

«Don Arturo Hidalgo, de Navahermosa (Toledo).»

«Lo participo que el Nervional me ha restablecido por completo de la debilidad nerviosa, mareos, etc., me ha devuelto la vida, estando más bien en la eternidad.»

F. M., joven de veinticinco años, atormentado por debilidad nerviosa, espermatorreas, males digestivos, estreñimiento y pensamientos aterradores, sin voluntad para nada, a los veintinueve días de tratamiento, dice:

«Usted, Sr. Monreal, me ha salvado con su Nervional, estoy muchísimo mejor, habiendo conseguido la tristeza continua, aumentado el apetito y regularizado el vientre.»

J. G. padecía continuos dolores de cabeza, insomnio, vientre perezoso, poca voluntad para todo, sobre todo para el trabajo, empezó a tomar el Nervional el mes de Junio. Hoy me dice que ha tomado cuatro cajas de Nervional, quedando los dolores de cabeza, el vientre regularizado, mucho apetito y apto para trabajar.

María N., padecía mareos, pesadez y dolor de cabeza, gases de hiar continuamente, males digestivos, vientre perezoso; curada con el Nervional Mon en poco más de un mes.

Cartagena, farmacias. Murcia, Sotomayor.

GRAN HOTEL
SALON DE FIESTAS
TES de MODA con CONCIERTO
 todos los viernes de 5 a 8
SALON RESTAURANT
 Abierto de 12 a 2 y 11/2 y de 8 a 10
 Almuerzos, 3.50—Comidas, 4 pesetas
 Ostras del Cantábrico: 2 pesetas docena.
 (No se sirven comidas a domicilio)

JUNTA
de Protección a la Infancia
 Número premiado hoy
109

MAISON - PARIS

Invita al público a visitar su exposición de disfraces que para este Carnaval alquilará a precios económicos, desde 8 pesetas en adelante. Para mayor comodidad se permitirá la entrada durante los tres días por la calle del Aire número 35.

Gran surtido en flores artificiales.